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今日德州·聚焦

“禁养令”催生犬只代养
文/片 本报见习记者 牟张涛

本月11日，居委会就要正式对德州市区犬只登记，记者在走访中了解到，

还有部分禁养犬只没有安置。

不到4天的时间里，如何对犬只进行妥善处理，已成为养犬人亟待解决的

问题，记者了解到，一种新兴的犬只代养行业正在德州市悄然兴起。

行业现状】禁养新规催生代养行业
德州贴吧里有这样一则代养狗

狗的帖子，帖主张先生表示自身喜

欢犬只，且有代养条件。记者随后以

犬只主人的身份联系上他。

“我老家在农村，朋友这段时

间一直发愁如何处理禁养犬只，我

就提议放到我农村老家代养。”他

表示，朋友听到后非常高兴，认为

这是很有发展潜力的新兴行业，建

议他把它做大做强，“我家是陵县

一村庄的，距德州市区15公里左

右，大家如果以后想狗狗了，就随

时可以来看。”他表示，市民将犬只

送过去以后，由他父亲照看，“我父

亲也挺喜欢狗，家里现在就养着5

条。”张先生对代养犬只行业的前
景很期待。

他表示自6日下午5时许发布

帖子后，不到1个小时的时间就有

十几位市民打电话咨询，已有数位

市民表态要他代养。

记者又联系了德州市某养犬基

地，负责人表示，基地新增设代养犬

只业务，在代养的同时还提供驯狗

业务，这段时间来咨询和办理代养
业务的市民较多，基地总业务量是

往常的2倍。

市民观点】可以尝试一下寄养爱犬
嘉城名居小区物业公司负责人

马先生表示，小区目前还有部分禁

养犬只没有处置，记者近期在德州

城郊也曾看到单独或三五成群的大

型甚至烈性犬只。

据记者了解，小区业主处理禁

养犬只的方式多为送回农村老家，

但记者从宠物医院了解到，此种方

式并不十分可取，因为一些犬只较

贵重，或者某些犬只需要给予特殊

照顾，若照顾者没有相关饲养和免

疫经验，会导致犬只的死亡。

记者在中心广场随机采访了一些

市民，他们表示可以尝试一下代养犬只

业务，一位赵姓市民表示，这段时间一

直在发愁如何安置爱犬，前两天有人到

小区去收购犬只，一是自己舍不得，二

是担心他们会虐待甚至屠宰犬只。

“只要他们能对狗好点，价格贵

点可以接受，另外距离不能太远，想

看的时候就直接开车过去了。”他同

时表示，代养最好还是选择较大规

模、信誉度较好的养犬基地，防止不

良事件发生。

律师说法】代养犬只，资质很重要
山东鑫大公律师事务所的于金

玲律师表示，代养犬只是安置禁养犬

只的一个较好途径，但市民一定要验

证代养公司是否具有代养资质，如必

须要具有营业许可证等，否则易造成

犬只的丢失和不必要的损失。

她还表示，市民和代养公司一

定要签署代养协议，代养细节应尽

量完备。

市民刘女士拿着某代养基地的养犬协议书。


